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第二期石狩市こどもビジョン（素案）に対する 

こどもの意見について 
 

 
回答期間  令和６年１２月１６日～令和７年１月２５日 

回答総数  ４９件 

結   果  既に計画に盛り込まれているご意見など、さまざまなご意見をいただきましたが、

素案の修正を必要とするご意見はありませんでした。 

 

● 学年ごとの回答者数 

学年 人数 学年 人数 学年 人数 

小学校１年生 0 中学校１年生 3 高校１年生 １ 

小学校２年生 0 中学校２年生 １６ 高校２年生 ０ 

小学校３年生 0 中学校３年生 ２ 高校３年生 ０ 

小学校４年生 0 中学生計 ２１ 高校生計 １ 

小学校５年生 25     

小学校６年生 2     

小学生計 ２７   全体合計 ４９人 

 

● 回答者の学校種別 

 回答数 回答率 

小学校 27 55.1％ 

中学校 21 42.9％ 

高 校 １  2.0％ 

小中校合計 49 100.0％ 

 

● 市内小中学校の児童生徒数（R７.1.31 現在）にみる回答率 

 クラス合計 回答数 回答率 

小学校 2,87６ 27 0.9％ 

中学校 1,49２ 21 1.4％ 

小中合計 4,36８ 4８ 1.1％ 
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● 自由意見 

 学年 意見 市の回答 

1 中 1 あいぽーとよりもっと大きい体育館が欲し

いです 

ご意見ありがとうございます。こども未来館あいぽーとから少し距離がありますが、樽川

にある「ふれあいの杜子ども館ふれっコ」には、大きな体育館があります。ぜひ遊びに行っ

てみてください。 

2 中 1 ない 原案を見ていただきありがとうございます。これからも関心を持っていただけるようさま

ざまな取り組みを進めていきます。 

3 中 1 子育てをする親に出来るだけ学校のこと

を伝えるものを作る 

ご意見ありがとうございます。現在は、学校だよりの発行やホームページの公開などによ

り、児童生徒の様子や学校での取組みを保護者や地域に積極的に発信するよう努めてい

ます。今後もこれらの取組みをさらに進めていきます。 

4 中 2 僕の学校は素晴らしいです ご意見ありがとうございます。児童生徒の皆さんが、あなたと同じように通っている学校

は素晴らしいと感じてもらえるよう取り組みを進めていきます。 

5 中 2 厚田地区の充実化（児童館など共働きの

親の支援） 

ご意見ありがとうございます。厚田地区のこどもの居場所については、厚田保育園開放事

業やシップミニ児童館の実施のほか、集落支援員による「あつたみんなの居場所（通称：あ

つみん）」も実施しており、放課後、小中学生が集まって遊びをとおした様々な経験をして

います。そのような場が厚田で広がるよう取り組みを進めていきます。 

6 中 2 故郷のいいところを広めてほしい。 ご意見ありがとうございます。故郷を知ってもらうための学習や体験活動などをとおし

て、故郷への愛着と豊かな心を育成する取り組みを進めます。 

7 中 2 特にありません。すばらしいと思います。 ご意見ありがとうございます。すべてのこどもたちが将来にわたって幸せな生活を送るこ

とができるまちを目指して取り組みを進めていきます。 

8 小 6 子供に関係する施設とはどのようなもの

ですか。 

ご質問ありがとうございます。小学校や中学校、認定こども園、保育所、児童館、放課後児

童クラブなど、こどもが集まる施設です。 

9 中 3 ないです 原案を見ていただきありがとうございます。これからも関心を持っていただけるようさま
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 学年 意見 市の回答 

ざまな取り組みを進めていきます。 

10 中 3 特にありません。 

わたしたちのためにありがとうございま

す。 

ご意見ありがとうございます。すべてのこどもたちが将来にわたって幸せな生活を送るこ

とができるまちを目指して取り組みを進めていきます。 

11 中 2 ないです 原案を見ていただきありがとうございます。これからも関心を持っていただけるようさま

ざまな取り組みを進めていきます。 

12 中 2 子供だからといって選択肢や考えが聞い

てもらえないこともあると思うので、子供

が意見を言いやすい環境を作ってくださ

り、とても感謝しています。これからも子

供の権利のために、このような取り組みを

続けてほしいです。 

ご意見ありがとうございます。あなたのご意見にあるとおり、こどもの権利を知ってもら

い、こどももおとなと同じように意見が表明できて、自分に関わりのあることに参加する

ことができる、そんなこどもがまんなかのまちを目指して取り組みを進めていきます。 

13 小 6 樽川中学校へ入学しますが、なんでスキー

授業がないのですか？ 

ご意見ありがとうございます。学校の授業は、全国どこの学校でも一定の水準が保てるよ

うに決められたルールに基づき、それぞれの学校が「年間を通じて必要な授業時間の確

保」や「地域の事情」などを含めてよく考え、具体的な授業内容を決めているため、樽川中

学校にはスキー授業がないようです。 

14 小 5 石狩に体育館を増やしてほしいです。(私

はバレーボールをクラブチームで習ってい

ます。) 

その為、自主練できるような体育館を増や

して頂けると幸いです。さらに札幌の体育

館はスマホのアプリで体育館を予約でき

ご意見ありがとうございます。もっとバレーボールの練習をしたいのですね。体育館を建

てるには、お金や場所など考えなければいけないことがたくさんありますが、市民の健康

や体力づくりのためにも体育館は必要だと思っていますので、これからも考えていく予定

です。また、体育館や学校開放の予約は、パソコンやスマートフォンを使って、市のホームペ

ージにある「石狩市公共施設予約サービス（https://yoyacool.e-harp.jp/ishikari）」

からお申し込みができます。わからない時はスポーツ健康課（℡72-6123）に電話をくだ
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 学年 意見 市の回答 

るけど、石狩の体育館はアプリで体育館を

使うことが出来ない為。 

さい。 

15 小 5 習い事の種類を増やしてほしいです。私は

習い事の時に札幌など遠い所まで行って

いるからです 

ご意見ありがとうございます。色々なことに興味を持って、ちょうせんできるよう、様々な

体験の機会を増やしていきます。 

16 小 5 みんなが安心して遊んだり、ゆっくりでき

る公園、自然が多い公園、身近な公園がほ

しい 

（石狩市民図書館の近く） 

ご意見ありがとうございます。石狩市民図書館の近くであればこども未来館の前に「あい

パーク」があります。平成２９年度にオープンした比較的新しい公園です。研出滑台（とぎだ

しすべりだい）というみがいて作っためずらしいすべり台もありますので、ぜひ遊びにきて

ください。 

17 小 5 石狩市にどうなっていってほしいかという

と虐待を受けている子供が安心できる場

所をつくってほしいです。 

それと運動ができることろも欲しいです。 

ご意見ありがとうございます。もし虐待を受けてしまったら、すぐに学校の先生など信頼

できるおとなに相談してください。市役所の子ども相談センター（℡72-3195）でもかま

いません。お話を聞いて、一時的に安全な場所ににげることもできます。 

B＆G 海洋センターや市内コミュニティセンターでは、一般開放といって種目ごとに曜日や

時間を設定して体育館を使えるようにしています。また、あいぽーとやふれっコなどの児

童館にも体育館がありますので、ぜひ使ってください。 

18 小 5 世界全国から石狩に気軽に来れて気軽に

相談できる石狩になってほしい 

ご意見ありがとうございます。石狩市が多くの人に魅力を感じてもらえて、こどもが気軽

に相談できるまちになるよう取り組みを進めていきます。 

19 小 5 放課後体育館のようなところが使いたい

けど、使えないから、身近なところで、スポ

ーツができる場所を作ってほしい。 

ご意見ありがとうございます。市内では公共施設の一般開放において、利用日時や種目を

限定し、B＆G 海洋センターや市内コミュニティセンターでスポーツができますので、ぜひ

ご利用ください。また、新たなスポーツ施設の整備については、様々な種目とのバランス

を含めてよく考える必要がある他、たくさんのお金がかかることから、現時点ではすぐに

対応することはむずかしいということをご理解ください。 
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 学年 意見 市の回答 

20 小 5 公園を増やして欲しい ご意見ありがとうございます。石狩市ではこどもの居場所づくりを進めています。公園も

こどもの居場所のひとつなので、これからも様々なこどもの居場所について考えていく予

定です。 

21 小 5 市民図書館などの気軽に行け、人の目を

気にしないで勉強出来る環境を増やして

欲しい。 

ご意見ありがとうございます。市民図書館の隣にあるこども未来館あいぽーとには、机と

椅子があるラウンジがありますので自習に利用できます。樽川のふれあいの杜こども館ふ

れっコの自習スペースには、椅子と机があり、宿題をしたり、試験前に勉強したり、ゆっくり

読書もできます。ぜひ利用してみてください。 

22 小 5 親が亡くなってしまった子供にはどうゆう

措置をするのか、どうゆう支援をするの

か。 

ご質問ありがとうございます。こどもをひとりぼっちにすることはありません。いろいろな

パターンがあると思いますが、お話をきいて、その子のため最もよい方法を考えて支援を

します。例えば、集団で過ごせる施設だったり、里親さんのお家で過ごしてもらうこともあ

ります。 

23 小 5 シングルマザー、ファザー などでお金に

余裕がない人に給付金と食べ物を 

ご意見ありがとうございます。様々なものの値段が高くなり、ひとり親の家庭に限らず、少

なからず生活に影響（えいきょう）があることと思います。市ではひとり親家庭への支援と

して、児童扶養手当を受給している家庭に、冬の灯油代やお米の支給などを行っていま

す。今後もひとり親家庭の手助けになれるよう取り組みを進めていきます。 

24 小 5 自由に出入りできる遊び場をつくってほし

い。（運動したり、本を読めたりするため） 

ご意見ありがとうございます。市内にはこども未来館あいぽーと、ふれあいの杜子ども館

ふれっコ、花川北児童館、花川南児童館の４つの児童館があり、運動ができる体育館や本

が読める場所があります。ぜひ利用してみてください。 

25 小 5 児童だけでも使える体育館を増やしほし

い 

ご意見ありがとうございます。市内にはこども未来館あいぽーと、ふれあいの杜子ども館

ふれっコ、花川北児童館、花川南児童館の４つの児童館に運動ができる体育館がありま

す。ぜひ利用してみてください。 

26 小 5 石狩市の人じゃなくても安心して過ごせる ご意見ありがとうございます。市内にはこども未来館あいぽーと、ふれあいの杜子ども館
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 学年 意見 市の回答 

施設が欲しい ふれっコ、花川北児童館、花川南児童館の４つの児童館があり、運動ができる体育館や本

が読める場所があります。石狩市に住んでいなくても利用できます。ぜひ利用してみてく

ださい。 

27 小 5 誰でも行ける体育館をもっと増やしてほし

い。 

↳ゲームなどをして運動不足な人がかなり

いると思うから。 

ご意見ありがとうございます。体育館などのスポーツ施設を新たにつくるにはたくさんの

お金がかかるため、すぐに対応することはむずかしいですが、市内にはこども未来館あい

ぽーと、ふれあいの杜子ども館ふれっコ、花川北児童館、花川南児童館の４つの児童館に

運動ができる体育館があります。ぜひ利用してみてください。 

28 小 5 石狩市に、体育館ふやしてほしい。 

理由は、ミニバスのゴールが使える体育館

が少ししか無いから最も増やしてほしい 

 

石狩市にホテルは、要らないと思う。理由

は、石狩市にきてホテルに泊まりたいとい

う施設が無いから利用者が、少ないと思う

からそれなら体育館などの施設をもっと

増やしてほしい。 

ご意見ありがとうございます。スポーツ施設の整備については、様々な種目とのバランス

を含めてよく考える必要がある他、たくさんのお金がかかることから、すぐに対応すること

はむずかしいですが、市民の健康、体力づくりのために体育館は必要であるため、これか

らも検討を重ねていく予定です。 

市内では、民間の会社がホテルを建設していますが、石狩湾新港地域では、バイオマス発

電所や洋上風力発電所などの建設のために、作業する方が市内のホテルに宿泊している

ほか、石狩市の再生可能エネルギーの取組みに興味を持つ民間の会社や自治体などが見

学に訪れるなど、今後も宿泊利用者が増えてくると考えています。また、体育館やみなさ

んが遊べる施設は石狩市内にたくさんの人がくらしたり、来てくれたりして、にぎやかなま

ちになることで増えていくものです。石狩市としては、石狩湾新港地域の産業を盛り上げ、

たくさんの人に石狩市に住んでもらう、来てもらうことで、楽しい施設を増やしたいと考え

ています。 

29 小 5 学校前の道路を除雪機で除雪してくれる

のは助かっているけど、 

通学路の歩道に雪を置いていかないでほ

ご意見ありがとうございます。歩道に雪があって歩くのが大変でしたね。石狩市では、バス

通りなどの大きな道路は歩道の除雪をしていますが、せまい道路の場合は、車が通れるよ

うに仕方なく歩道を雪の置き場にしています。除雪をする作業員もなるべく歩道に雪をた
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 学年 意見 市の回答 

しい めないように考えながら除雪をしていますので、ご理解とご協力をお願いします。 

30 小 5 基本目標のものをそのまま続けてほしい ご意見ありがとうございます。基本目標には、これまでの５つの目標に加えて、今回、「こど

もまんなかまちづくりの推進」を加えました。こどもたちが将来にわたって幸せな状態で過

ごすことができるまちを目指し、基本目標の達成に向けて取り組みます。 

31 小 5 ・権利を広めるのに、パンフレットを配った

り㏚行うことはいいと思いますが個人的

には、簡単なゲームにして権利のことを教

えてくれると、さらに興味を持てたり、わ

かりやすくなるのでいいと思います。 

・個人的に家でゲームをする子供が多いと

思うので、子供でも気軽に行けて楽しく遊

べる施設をたくさん作って欲しいです。 

・北海道では、高齢化が進んでいますが、

その理由は、子供が増えるとお金がかか

る、忙しいからだと思います。なので、子供

が生まれるごとにお金を寄付したり子供

でも行ける施設を増やすといいと思いま

す。私の家も人数が多いのですが、これら

のことをしてくれると助かります。 

具体的な提案についてのご意見ありがとうございます。 

・権利をみなさんに知ってもらうため、イベントやスタンプラリーを行うなど、楽しみながら

権利のことが分かるような工夫をします。 

・市内にはこども未来館あいぽーと、ふれあいの杜子ども館ふれっコ、花川北児童館、花川

南児童館の４つの児童館があり、運動するだけではなく、カードゲームやボードゲームなど

いろいろな遊びを用意しているので、ぜひ利用してみてください。 

・市では子育て家庭に児童手当や児童扶養手当を支給したり、子ども医療費の助成なども

行っています。今後も子育て家庭の手助けになれるよう取り組みを進めていきます。 

32 小 5 基本目標Ⅵ 地域の子育て力の向上の安

心・安全に過ごせるように地域の見守り体

制を強くしますを続けてほしいです。 

ご意見ありがとうございます。不審者や交通事故などからこどもを守るため、不審者等の

情報配信や防犯パトロール体制の強化、通学路等における安全・防犯対策を引き続き行

い、こどもを見守り支える人や地域づくりを進めます。 
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 学年 意見 市の回答 

33 小 5 自然をもっと増やしてほしい。なぜなら、

石狩は地球温暖化の取り組みをしている

からもっと木や森林を増やしたらもっと地

球温暖化を抑えることができるから。 

ご意見ありがとうございます。地球温暖化対策には木をはじめとする植物が大切です。植

物が育つためには昆虫（こんちゅう）や、鳥など周りの生き物も必要です。残っている自然

を守りつつ、その場所に合った自然環境を再生しながら、地球温暖化対策に努めていきま

す。みなさんにも取り組みやすい企画を考えていきますので、ご協力よろしくお願いしま

す。 

34 小 5 虐待防止はもう解決している？ ご質問ありがとうございます。残念ながら、まだ、こどもを叩いてしまったなどのお話を聞

きますので、解決したとは言えません。 

35 小 5 虐待を受けている子供たちが避難できる

場所を作ってほしいです。避難してきたら

大人が話を聞いてくれて緊張をほぐすた

めにお菓子やおもちゃを用意していると

いいと思いました。そして、生活に困って

いる親や片親の人たちに支援をしたり、近

所の人たちが協力してくれる環境も作る

べきだと感じました。 

あとは自分たちで石狩の農作物を育て

て、その育てたものをみんなで調理して食

べるなどの授業があったら石狩について

多くの子供たちに知っていただけると思

いました。 

最後に先ほどの話でも出てきた里親の方

たちなどが子育てや仕事に疲れたとき休

ご意見ありがとうございます。虐待を受けてしまったら、認定こども園・学校など、自分が

信用できるおとなのいるところへにげてください。そこから、児童相談所（189）などへ連

絡してもらえば、児童相談所や里親さんなど、一時的に安全に暮らせる場所を案内できま

す。そして保護者の方には、虐待をしないように指導をします。また、ひとり親家庭への支

援として、児童扶養手当を受給している家庭に、冬の灯油代やお米の支給などを行ってい

ます。今後もひとり親家庭の手助けになれるよう取り組みを進めていきます。 

 

 

ご意見にある取組み（農作物を育て、しゅうかくした農作物を調理する取組み）について

は、すでに行っている学校があります。ご意見のとおり、“食” を通じて石狩市を知っても

らうことはとてもよいことだと思います。 

 

 

具体的な提案についてのご意見ありがとうございます。市内には、親子で気軽に楽しめる

カフェとして、「ArtWarm Café（あーとうぉーむ かふぇ）ほわぽわ」（石狩市花畔１条 1 丁
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 学年 意見 市の回答 

める場所がいると思いました。無理をした

ら倒れたりしてしまうので無料で入れるカ

フェや楽しい買い物ができる施設などが

あったら楽しそうです。その間子供はおも

ちゃやお菓子が出される施設で預かって

もらえるというところも作ればいいと思い

ました。 

目５６番地）があります。ここは、市の子育てカフェ整備事業で作られたカフェです。５月～

１１月はじめまでの土曜日１０：３０～１５：００という限られた時間となりますが営業してい

ます。また、地域のこどもの居場所として、市内にこども食堂が４つあり、親子で利用でき

るところもあります。ぜひ利用してみてください。 

36 小 5 石狩の歴史を知る機会が欲しいです。 

↳授業でやったり、石狩内の近くのところ

でやったりする。 

ご意見ありがとうございます。ふるさとへの愛着心を育むことはとても大切なことと考え

ています。学校の授業でも地域について学ぶ機会はありますが、“石狩の歴史” をくわしく

学ぶ時間を確保することはむずかしい場合があります。図書館には石狩の歴史に関する本

がたくさんあるので、ぜひ調べてみてください。 

37 高 1 うまいボーの値段の値下がり ご意見ありがとうございます。物価高により様々なものの値段が高くなり、こどもたちや

ご家庭に少なからず影響（えいきょう）があることと思います。市では子育て家庭への支援

として、児童手当や児童扶養手当を支給したり、子ども医療費の助成、高校生への奨学金

の給付などを行っています。今後も子育て家庭の手助けになれるよう取り組みを進めてい

きます。 

38 小 5 虐待防止は知らない間でまだ続いてると

思うので、今もしっかり見ていると思うけ

ど、もうすこし、外から出れない人なども

見ていてください 

ご意見ありがとうございます。これからも、虐待が起きないように、情報の発信や見守りを

続けていきます。外に出られない人にも、何かあったときに相談や連絡ができる場所があ

ることを知ってもらえるようにお知らせしていきます。 

39 中 2 なし 原案を見ていただきありがとうございます。これからも関心を持っていただけるようさま

ざまな取り組みを進めていきます。 
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 学年 意見 市の回答 

40 中 2 いい案だと思った。 ご意見ありがとうございます。こどもビジョンは、市のこども施策をまとめた計画で、こど

ものあらゆる面での幸福と、その幸福が将来にわたって続くことを目指しています。この

理念が実現できるよう取り組みを進めていきます。 

41 中 2 特にないです。 原案を見ていただきありがとうございます。これからも関心を持っていただけるようさま

ざまな取り組みを進めていきます。 

42 小 5 安心してどんな人も同じように学べるよう

にバリアフリーやユニバーサルデザインに

気を配るのがいいと思った 

ご意見ありがとうございます。基本目標Ⅴの１）で、バリアフリーやユニバーサルデザインに

気を配った学校施設の環境整備を進めることとしています。障がいや家庭環境、発達の状

況に左右されず、こどもらしく安心してくらせる環境整備に取り組みます。 

43 中 2 石狩で安心して暮らせるようないい素案

だと思いました。 

ご意見ありがとうございます。こどもビジョンは、市のこども施策をまとめた計画で、こど

ものあらゆる面での幸福と、その幸福が将来にわたって続くことを目指しています。この

理念が実現できるよう取り組みを進めていきます。 

44 中 2 私は片親や共働きの家庭にお金を支給し

ます。少しでも助けになって生活の足しに

してほしいからです。 

ご意見ありがとうございます。市では子育て家庭への支援として、児童手当や児童扶養手

当を支給したり、子ども医療費の助成、高校生への奨学金の給付などを行っています。今

後も子育て家庭の手助けになれるよう取り組みを進めていきます。 

45 中 2 子供の権利が守れなかった時に、相談で

きる人や場所があるのはいいけどそう簡

単に相談できる子供は少ないと思った。 

ご意見ありがとうございます。こどもの権利救済委員会に権利の侵害や困っていることを

相談してもらえるよう、専門の相談員を設置します。皆さんの身近には他にも相談できる

ところがありますが、どうしたら相談しやすいのか、皆さんの考えをぜひ教えてください。 

46 中 2 信頼できる人がいることが大事だと思っ

た。 

ご意見ありがとうございます。こどもが頼れる人がいる場所として、児童館やこども食堂

など、こどもの居場所があります。親や学校以外でも、相談できる場所があることを少しで

も知ってもらえるよう取り組みます。 

47 中 2 本を読むことの楽しさを伝える活動をもっ

と増やしたらいいと思いました。 

ご意見ありがとうございます。市民図書館や学校図書館では、こどもたちが本に親しんで

もらえるように、今後もさまざまな取組を行っていきますので、楽しみにしていてくださ
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 学年 意見 市の回答 

 

 

手話の活動ももっと増やしたらいいと思

いました。 

い。もし、みなさんも何か良いアイデアが思いつきましたら、学校図書館の先生に教えてあ

げて欲しいと思います。 

石狩市では 12 年前に「手話は言語である」ことを広めるための条例をつくり、市内全小中

学校で出前授業を実施しています。また、毎年６月には手話のお祭りとなる「手話フェス

タ」を開催するなど、手話を身近に感じてもらえるような活動を行っています。さらに、市

内には手話のサークルが２団体あり、耳の聞こえる人と聞こえない人が一緒に交流してい

ます。これからも様々な活動を通じもっと手話を広げていけるよう、そして新たな活動に

つながるよう取り組んでいきたいと思います。 

48 中 2 ヘルメットを支給か廃止にしてくださいそ

れかお金は市が出してください 

ご意見ありがとうございます。教育委員会では、自転車乗車中の交通事故から、児童生徒

の皆さんが自らの命を守る取り組みとして、登下校等で自転車を利用する際のヘルメット

着用を義務化することにしました。自らの安全は自ら守るという安全意識を高めることが

重要であるため、各ご家庭においてヘルメットを準備していただくこととしていますので、

ご理解とご協力を、よろしくお願いします。 

49 中 2 安全に帰宅できるように街灯をふやして

ほしいです。 

ご意見ありがとうございます。バス路線など比較的大きな道路にある街灯は市で管理して

おり、国が定めた基準で設置しています。そのため、バス路線などの大きな道路には新た

に街灯を設置する予定はありません。 

※こどもの意見については、一部を除き原文のまま掲載しています。 

※「こども」「おとな」の表記について 

表記には、「子ども」や「子供」、「こども」（「大人」「おとな」）が混在していますが、こどもからの意見や既存の固有名詞（例：子どもの権利条約）については

そのまま「子ども」「子供」「大人」と表記し、それ以外についてはこども基本法の基本理念を踏まえ、「こども」「おとな」と表記しています。 
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